
令和６年度第２回札幌方面東警察署協議会議事概要

１ 開催日時
令和６年９月19日（木） 午後４時00分から午後５時10分までの間

２ 開催場所
札幌方面東警察署 署長室

３ 出席者
⑴ 協議会委員 ８人（定員８人）

会 長 篠 原 光 男
副 会 長 丸 子 龍 子
委 員 石 田 頼 之
委 員 武 井 弘 子
委 員 茶 谷 隆 司
委 員 川 井 千香子
委 員 清 水 拓 也
委 員 佐々木 厚 史

⑵ 警 察 署 員 ７人
署 長 楠 龍 志
副 署 長 石 割 幸 司
刑事・生活安全官 近 藤 良 介
地 域 官 田 中 慶 司
交 通 官 松 本 剛 志
生 活 安 全 課 長 八 木 篤 志
警務課長 杉 本 和 弘（庶務担当）

４ 会長挨拶

５ 署長挨拶

６ 業務概要説明
⑴ 刑事生活安全官

令和６年７月中の犯罪等の発生状況について
⑵ 地域官
ア 札苗交番建替の進捗状況ついて
イ 札苗交番建替地における立て看板等の設置について

前回、委員から御指摘いただきました交番建替予定地にお知らせの立て看板等を
設置する件につきましては、警察本部と調整した結果、維持・管理上の問題から予
算付けして業者に発注したものを設置しなければならないとのことであったため、
その代案として、交番建設の着工に際して、建設計画等を記す看板に交番の再開時
期等についても載せてもらう方針でありましたが、先日の入札不成立により、その
予定も頓挫してしまったところであります。
つきましては、今後も交番がいつ着工になるか分からない状態でありますので、

立て看板の設置につきましては、早期に実現するべく、警察本部に改めて予算付け
していただくよう依頼済みであり、「交番建設予定地」などと記載した立て看板の設
置を計画中でありますので、御了承をお願いいたします。

⑶ 交通官
ア 令和６年７月中の交通事故の発生状況について
イ 交通安全意識の定着に向けた取組について

７ 協議テーマ「特殊詐欺対策」
協議テーマ説明 生活安全課長
委員 特殊詐欺事件で東警察署が逮捕した事件はありますか。
警察 あります。その手口としては、東区内の高齢女性に電話をかけ、「女性を妊娠さ

せてしまい、それが旦那にバレて慰謝料を請求されている」旨の口実で現金を受
け取ったものとなります。
特殊詐欺事件を認知した段階で警察力を最大限に動員し、必ず被疑者を逮捕す

るという捜査を展開しています。



警察 特殊詐欺の手口は多く、覚え切れないと思われますが、簡単に説明しますとSNSを使
用したものは詐欺の可能性が高いと思われます。
SNSを使用して被害者を引き込んでいくわけですが、SNSで株等の重要な取引を

交わすことは考えづらく、SNSで勧誘された場合は怪しいと認識していただいた方
が良いと思います。

委員 一般の方が特殊詐欺の実態を詳しく知れるような活動、一般家庭の中でも周知
できるような活動は検討されているのでしょうか。

警察 警察署の窓口等に広報チラシを用意し、交通窓口、会計窓口に来訪した市民や
各種取扱いで接した市民の方々に広報チラシを配布する活動を全署員で展開して
います。
また、各家庭を回る巡回連絡でも広報チラシを配布し、特殊詐欺の啓発・周知

を図っているところであります。
委員 特殊詐欺ではありませんが、クレジットカードの不正使用の被害に遭いました。

他人にカードを渡したことはないのですが、カード会社から連絡があり、被害
に遭っているのが分かりました。

委員 インターネットで多く買物していますので、その際、カード情報が漏れている
可能性もあると思います。

委員 フィッシングサイトの可能性もあると思います。実在する企業と全く同じ画面
であり、一見しても偽サイトだと分からないので、カード情報を入力してしまう。

委員 始めは少ない金額で不正使用され、様子を見て最終的には高額な請求がきて、
それで不正使用に気が付いた人もいます。

委員 今では紙の請求書が送られてくることが少なくなっていますので、被害に気付
きにくくなっていると思います。

委員 不審なメールが送られてきた経験はないですか。カード会社等を名乗り、「不正
使用されたので確認してください」等とメールがきて、それをクリックすると更
に詐欺の被害に遭ってしまう。

警察 インターネットで買物する際、カード番号を入力しなければならない場合が多
いですが、怪しげなサイトで購入すると、そこでカード番号が抜かれる可能性が
高いので、信用のできるサイトを利用していただきたいと思います。

委員 特殊詐欺の実態を周知させること、詐欺の被害に遭わないように注意すること、
被害に遭う前に警察に相談することが大切だと思います。

警察 毎日多くの相談が寄せられています。詐欺の被害に遭わないように気を付けな
がら、被害に遭う前に警察に相談していただければと思います。

８ 質疑応答
なし

９ 次回の開催予定
⑴ 令和６年12月上旬頃の開催を予定
⑵ 協議テーマ「災害対策」


